



JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR
DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS



ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; SE REUNIRÍA CON MAURICIO VILA PREVIO A CELEBRAR SU CUMPLEAÑOS EN PALENQUE

El presidente **Andrés Manuel López Obrador**, llegará el próximo domingo 13 de noviembre a la edad de 69 años en medio de una manifestación de los defensores del Instituto Nacional Electoral (INE) al Zócalo, que dicen tendría más tintes en su contra y en medio de una reunión con un gobernador de oposición con el que lleva una buena relación. Como ya había adelantado, **AMLO** no estará en la capital del país, pero antes de festejar, el mandatario atenderá una ajetreada agenda. Para empezar el día tendrá actividades en Yucatán, donde encabezará una sesión con el gabinete de seguridad para posteriormente supervisar las obras del Tren Maya. Luego sostendrá una reunión privada con el gobernador **Mauricio Vila Dosal** para trasladarse hasta Palenque, Chiapas donde por fin se reunirá con los integrantes de su familia más cercanos.

SENADOR ALEJANDRO ARMENTA; RECIBE A REPRESENTANTE DE CHINA PARA ASUNTOS DE AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE, QIU XIAOQI

El presidente de la Mesa Directiva del Senado, **Alejandro Armenta Mier**, se reunió con el embajador **Qiu Xiaoqi**, representante especial del gobierno de la República Popular China para asuntos de América Latina y el Caribe. A nombre del Senado de la República, **Armenta Mier** ha sostenido una serie de encuentros con representantes diplomáticos, con el objetivo de fortalecer los lazos de amistad entre nuestro país y diferentes naciones. En el Senado sostuvimos una reunión con el embajador **Qiu Xiaoqi**, representante especial del Gobierno de la República Popular China para asuntos de América Latina y el Caribe. Le obsequié un relieve maya, símbolo de nuestra cultura prehispánica. El pasado 8 de noviembre, el presidente del Senado también se reunió con el embajador de España en México, **Juan Duarte Cuadrado**.

SENADOR RICARDO MONREAL; LE EXIGE A CLAUDIA SHEINBAUM FRENAR SU JAURÍA

El líder de la bancada de Morena en el Senado de la República, **Ricardo Monreal Ávila**, denunció que la gobernadora de Campeche, **Layda Sansores San Román**, es una violadora sistemática y de la Constitución y la ley, por lo que se le debe llamar la atención y someterla a juicio como en cualquier Estado de Derecho. **Layda Sansores** es una presunta delincuente. Así lo aseveró al denunciar que la gobernadora de Campeche violó un amparo que le impedía publicar información sobre el senador en su programa semanal El Martes del Jaguar. Exigimos declaratoria de procedencia para suprimir fuero. Pobre Campeche, gobernado por odio e impunidad. Asimismo, el senador morenista deslizó la idea de que **Layda Sansores** actúa para favorecer políticamente a **Claudia Sheinbaum**, quien aspira a ser la candidata presidencial de Morena en 2024. **Claudia**, frena tu jauría; no más división, enfatizó el senador **Ricardo Monreal**. Hay que recordar que un juez de distrito de la Ciudad de México ya había otorgado a **Monreal** una suspensión provisional para que la gobernadora de Campeche no lo mencionara nuevamente en su programa semanal. **Sansores** y otras autoridades deberían abstenerse de realizar publicaciones en contra de **Monreal**, así como eliminar de internet y las redes sociales las publicaciones en las que se habla en contra del senador. Pero esto no ha sucedido, por lo que la gobernadora estaría violando un amparo. La persecución, la hostilidad, la descalificación y la estigmatización son malas para el país y para la democracia, aseveró, pues afectan al desarrollo del país; necesitamos reconciliación, no más confrontación. El líder de la mayoría legislativa enfatizó que ganará la candidatura por la presidencia a los preferidos del poder, ya que es un hombre limpio, con autoridad moral y honesto; sé dónde estoy y voy a resistir. Aseveró que tiene la capacidad de dirigir al país hacia una etapa de reconciliación, de menos rencor y confrontación, así como orientarlo hacia niveles de desarrollo político, social y económico superiores.



DIPUTADO IGNACIO MIER; PEF 2023 DA PREFERENCIA A PROGRAMAS SOCIALES, INFRAESTRUCTURA Y EQUILIBRIO ECONÓMICO

El coordinador de Morena, **Ignacio Mier Velazco** y presidente de la Junta de Coordinación Política, indicó que no hay disparidades ni irracionalidad en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2023, se da preferencia a los programas sociales, obras de infraestructura y a mantener los equilibrios económicos en México, **Ignacio Mier Velazco**, señaló que: Mientras unos quieren que se utilicen en el Presupuesto las viejas prácticas de favorecer a los de arriba y desproteger con la cobija a los de abajo, nosotros tenemos una opción preferencial: los programas sociales, las obras de infraestructura y mantener los equilibrios económicos en México, y que no haya disparidades e irracionalidad en el Presupuesto. Comentó que durante la discusión del PEF la oposición se va entre las ramas y no van al fondo de los temas; no obstante, en política hay un proceso dialéctico, de confrontación de opiniones y al final llegamos a un acuerdo, porque está dentro de la vida democrática que tiene la Cámara. Históricamente este país en cada proceso de discusión de Presupuesto de Egresos se genera un amplio debate porque, sin lugar a dudas, en todas las iniciativas se da la expresión ideológica de cada grupo, la posición, pero donde más se manifiestan las diferencias es en el Presupuesto. Señaló que se realizaron ajustes a la solicitud de presupuesto de algunos organismos constitucionalmente autónomos, al considerarlos abusivos. Fui quien elaboré la minería de datos a las partidas presupuestales y a los capítulos del gasto de algunos ramos, sobre todo de los organismos constitucionalmente autónomos que, la verdad, estaba muy abusiva. Detalló que entre ellos están el de las Cámaras de Diputados y de Senadores, y el Poder Judicial, porque los crecimientos estaban muy por arriba de lo que establecen los Criterios de Política Económica con relación a la inflación. Por otro lado, señaló que se buscará garantizar los recursos para el Fondo del Fortalecimiento a la Seguridad, que quedó establecido en el Quinto Transitorio constitucional de la reforma en materia de Guardia Nacional. Aclaró que los recursos esperados de la reforma al 61 de la Ley de Instituciones de Crédito para el fortalecimiento de los cuerpos policiacos, correrán en paralelo a lo que se asigne en el PEF. Sobre la convocatoria a la marcha por la democracia, que tendrá lugar este domingo 13 de noviembre en la Ciudad de México, el diputado dijo que es para destapar y seguir defendiendo a **Lorenzo Córdova**, el consejero presidente del Instituto Nacional Electoral. Hecha por el verdadero jefe de la otra expresión diferente a la coalición “Juntos Hacemos Historia”, es la convocatoria que organiza y que anda por todo el país convocando **Claudio X. González**, el verdadero jefe de la oposición a nosotros, porque llega uno a un acuerdo con los dirigentes y siempre dicen dame permiso de preguntarle a **Claudio** y a ver qué opina el ángel guardián, que es **Lorenzo Córdova**; esa es la realidad.

DIPUTADO SANTIAGO CREEL; CÁMARA DE DIPUTADOS ABRE DISCUSIÓN EN LO PARTICULAR DEL DICTAMEN DEL PRESUPUESTO DE EGRESOS 2023

El presidente de la Cámara de Diputados, **Santiago Creel Miranda**, dijo: Iniciamos la discusión en lo particular del Proyecto de Decreto del Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) para el Ejercicio Fiscal 2023. Para tal efecto, se otorgará el uso de la palabra a las y a los diputados que hubieran reservado artículos, anexos o adiciones. Dio cuenta del criterio, por parte de la Mesa Directiva, para el desahogo y presentación de reservas. Quien presente una reserva, se le otorgará hasta 3 minutos; de dos a tres reservas, tendrá un tiempo de intervención en tribuna hasta por cuatro minutos; de cuatro a cinco reservas, cinco minutos, y de seis reservas en adelante, se le otorgará hasta seis minutos. Mencionó que dicho criterio lo seguirá la Mesa Directiva, independientemente de quien la esté presidiendo, en su momento, dado que son varias horas y durante varios días. **Creel Miranda** precisó que a los 15 segundos después de los minutos que se otorguen vendrá el primer aviso; el segundo aviso, vendrá a los 20 segundos, y esperemos no dar el tercer aviso. De tal manera que el debate y las intervenciones se rijan por el principio de igualdad de tiempo para cada una y cada uno de las diputadas y de los diputados de esta Asamblea. Conforme al documento publicado en la Gaceta Parlamentaria, las reservas son impulsadas por diputadas y diputados de los grupos parlamentarios de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD. Para la discusión en lo particular se presentaron propuestas de modificación a la metodología, antecedentes del proceso de dictamen, contenido general del proyecto, proceso de análisis, al análisis específico y valoración de los argumentos del proyecto y a los cambios a la propuesta del Ejecutivo Federal. Todos los artículos del Título Primero, denominado “De las asignaciones del Presupuesto de Egresos de la Federación”, del Título Segundo denominado “Del Federalismo”, del Título Tercero denominado “De los Lineamientos Generales para el Ejercicio Fiscal”, los artículos del Título Cuarto denominado “De la Operación de los Programas”, y los artículos del Título Quinto denominado “Otras Disposiciones para el Ejercicio Fiscal”.

MARIO DELGADO; MORENA HACE SU PROPIA ENCUESTA Y EL RESULTADO BENEFICIA AL INE

El dirigente nacional de Morena, **Mario Delgado** presentó los resultados de la encuesta realizada por Parametría en donde destacó que la población considera que el INE puede mejorar, mientras que una buena parte considera que se cometen los fraudes electorales. La gente evalúa bien al INE. El INE está bien posicionado en la opinión de la gente, pero al mismo tiempo reconoce que se puede mejorar. La mitad de la gente considera que se siguen cometiendo fraudes electorales. El líder de Morena acusó que existe una campaña de mentiras y desinformación sobre que Morena busca desaparecer al INE: Eso es absolutamente falso; los resultados que hoy se están presentando son contundentes, el pueblo



de México está en favor de la reforma del presidente **Andrés Manuel López Obrador**. De acuerdo con los datos que presentó **Mario Delgado**, el 60 % de los mexicanos sí creen que es necesario realizar una reforma electoral al INE. Destinar menos recursos a partidos políticos: 80 %. Que consejeros y magistrados sean elegidos por ciudadanía: 88 %. Ampliar el uso del voto electrónico: 60 %. Desaparecer los institutos electorales y Tribunales locales: 49 %. Sustituir al INE por el INEC: 62 %. El 60 % de los encuestados, según los resultados, está a favor de la reforma electoral y la sustitución del INE por el Instituto Nacional de elecciones y Consultas (INEC), como propone el presidente **Andrés Manuel López Obrador**.

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; NIEGA QUE SEA OCIOSO SEGUIR RECORRIENDO LOS RECINTOS LEGISLATIVOS Y SOSTIENE QUE LA SEGURIDAD DE YUCATÁN ES ENVIDIABLE

El secretario de Gobernación, **Adán Augusto López Hernández**, en Yucatan, declaró que Yucatán es envidia de otras entidades del país por su política de continuidad en materia de seguridad, por lo que pidió a los legisladores yucatecos su solidarias para votar a favor de la minuta sobre extender el periodo de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad. Asimismo dijo que, aunque oficialmente ya es constitucional ese decreto porque se aprobó en el Senado, no es ocioso seguir recorriendo los Congresos estatales, pues está cumpliendo una instrucción del presidente **Andrés Manuel López Obrador** de abrir el diálogo con los diputados locales. Acompañado del gobernador **Mauricio Vila Dosal**, incluso prometió regresar a Yucatán antes de que finalice el año para explicar en qué consiste la reforma electoral que fue enviada por el presidente al Congreso de la Unión. Señaló que envidiamos la política de seguridad que los gobiernos estatales han implementado sucesivamente en Yucatán, la cual está sustentada en que las policías estén encabezadas por civiles, como debería de ser, y que cada administración ha hecho esfuerzos económicos, técnicos y humanas para mantenerla.

CANCELLER MARCELO EBRARD; RECONOCE A DIPLOMÁTICOS MEXICANOS POR SU LABOR A FAVOR DEL PAÍS

El titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), **Marcelo Ebrard Casaubón**, encabezó el evento con motivo del Día de la Diplomática Mexicana y el Diplomático Mexicano, en el que reconoció la labor de los funcionarios que tienen como responsabilidad velar por los intereses de nuestro país y el bienestar de los connacionales. El canciller destacó la excelente labor del Servicio Exterior Mexicano (SEM), es muy difícil decirles a ustedes en tres minutos lo que significa su trabajo, yo pienso que deberían y deben, y están, muy orgullosos y orgullosos de formar parte de la Cancillería de México, es un timbre de orgullo, es un gran equipo, es un equipo gigante, yo no sé qué haría México sin servicio exterior y todo su equipo que tienen en el exterior. El secretario **Ebrard** compartió frente a cientos de diplomáticas y diplomáticos de México que hoy en día estamos catalogados como el país número uno en política exterior feminista y vamos a seguir adelante con ello. Informó que la Secretaría de Relaciones Exteriores ha recibido un gran respaldo del presidente de la República, será la única Secretaría que crece en su presupuesto, y eso es un respaldo muy importante al trabajo que están haciendo ustedes. El canciller **Marcelo Ebrard** entregó la Condecoración Servicio Exterior Mexicano, 25 años al consejero **Fernando Herrera Rodríguez**, así como de manera virtual al embajador **Alejandro Ives Estivill Castro**; el ministro **Martín Torres Gutiérrez-Rubio**; la consejera **María Antonieta Socorro Jáquez Huacuja**; la consejera **Ana Luisa Vallejo Barba**; la primera secretaria **Guadalupe Rocío Carbajal Mora**; y el primer secretario **José Ramón López de León Ibarra**, a quienes felicitó y agradeció su vocación y profesionalismo para defender los intereses de nuestro país y nuestros connacionales.

CLAUDIA SHEINBAUM; RESPONDE A MONREAL SOBRE DIVISIÓN EN MORENA: LOS ADVERSARIOS SON OTROS

La jefa de gobierno de la CDMX, **Claudia Sheinbaum**, respondió a los señalamientos de **Ricardo Monreal**, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Senado de la República, sobre los ataques en su contra por parte de la gobernadora de Campeche, **Layda Sansores**. **Claudia Sheinbaum** indicó que no se puede dar cavidad a la división de Morena rumbo a las elecciones del 2023 y del 2024, por lo que consideró pertinente que ella no debe de entrar en ese debate y más bien, continuar haciendo un llamado a la unidad partidista. Yo creo que el movimiento que representamos es demasiado importante. Hay que llamar a la unidad. No me parece que tenga sentido entrar a un debate interno, los adversarios son otros. Reiteró que los señalamientos de **Layda Sansores** en su programa "Martes de Jaguar" en contra de **Monreal** no forma parte de una campaña sucia orquestada por sus correligionarios para prevenir que el senador guinda continúe con sus aspiraciones presidenciales rumbo al 2024. Al contrario, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México reiteró que los adversarios de la denominada Cuarta Transformación (4T), la cual enfatizó que esta encabezado por el presidente **Andrés Manuel López Obrador**, son otros. Sobre sus adversarios, **Sheinbaum** afirmó que estos son los personajes políticos que pretenden acudir a la marcha de la oposición que pretende defender al Instituto Nacional Electoral (INE) de la reforma político electoral que propuso **AMLO** y Morena. **Sheinbaum** sentenció que estos personajes mienten cuando dicen que se planea desaparecer a la máxima autoridad electoral en el país.



DIPUTADO RUBEN MOREIRA; PRI DENUNCIARA A GOBERNADOR DE NUEVO LEÓN POR IMPEDIR, OBSTACULIZAR Y RETRASAR ENTREGA DE PARTIDAS DE RECURSOS

El diputado coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, **Rubén Moreira Valdez** y el diputado **Andrés Mauricio Cantú Ramírez**, informaron que presentarán una denuncia, y las que sean necesarias, contra el gobernador de Nuevo León, **Samuel García Sepúlveda**, por impedir, obstaculizar y retrasar la entrega de partidas de recursos federales y estatales. El coordinador priista dijo que MC está integrado por matraqueros, como los gobernadores de Jalisco y Nuevo León. Condenó que el mandatario de Nuevo León y el alcalde de Monterrey, **Luis Donald Colosio**, están de gira en Egipto como parte de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (COP), mientras que en su estado hay una agresión terrible contra los municipios y no se les están entregando recursos a los que son gobernados por el PRI y el PAN. MC donde gobierna trae sus problemas, porque ni es movimiento, ni son ciudadanos. Si **Samuel** sigue así, nosotros vamos a endurecer y lo vamos a denunciar y llegar a las acciones de juicio político, porque además está incumpliendo con su obligación básica.

SENADORA JOSEFINA VÁZQUEZ, SENADO APRUEBA MÍNIMA INTERVENCIÓN Y NO REVICTIMIZACIÓN DE MENORES EN PROCEDIMIENTOS JUDICIALES

La presidenta de la Comisión de los Derechos de la Niñez y de la Adolescencia, **Josefina Vázquez Mota**, informo que con 82 votos, la Cámara de Senadores aprobó un proyecto de decreto para incorporar los principios de mínima intervención y de no revictimización de niñas, niños y adolescentes en procedimientos judiciales. El dictamen adiciona diversas disposiciones a los artículos 4 y 6 de la Ley de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes, fue avalado por unanimidad y remitido a la Cámara de Diputados. Con ello, se establece que cuando las y los menores sean llamados a juicio a ejercer su derecho a emitir su opinión en todo lo que les concierne, sea en el menor número de veces posible, y siempre y cuando se haga fuera del horario escolar. Así como que no se deberá revictimizarlos cuando intervengan en juicios como víctimas o testigos, lo que implica, que las personas juzgadoras deben tomar las medidas necesarias para evitar la revictimización de las y los infantes, las cuales se deben guiar por el criterio de más beneficio y atender sus necesidades, el contexto y la propia naturaleza del acto criminal sufrido. La senadora mencionó que se sabe que cuando los menores son sujetos a un proceso judicial sufren mucho, cuando son llevados al Ministerio Público o ante un juez a declarar y quedan atrapados en los problemas y diferencias de sus padres. Dijo que con esta reforma se contribuirá a proteger los derechos de la población de cero a 17 años, que interactúa con el sistema de justicia, y con ello se atiende al interés superior de la niñez mexicana. Añadió, que se propone que niñas, niños y adolescentes vayan menos veces a declarar y se les respeten sus horarios escolares, y se garanticen todos sus derechos.

ALEJANDRO MORENO; PRI ESTARÁ PRESENTE EN LA MARCHA EN DEFENSA DEL INE

El diputado **Alejandro “Alito” Moreno Cárdenas**, dirigente nacional del PRI, dio a conocer que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) participará en la marcha en defensa del Instituto Nacional Electoral (INE) y de la democracia en México, que se llevará a cabo en todo el país este domingo 13 de noviembre. Dirigentes, militantes y simpatizantes del PRI acompañarán a la ciudadanía en las marchas que se han organizado en las distintas ciudades, con la consigna de #ElINEEsIntocable, en clara respuesta a los embates del gobierno de Morena hacia el INE y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). El dirigente nacional del tricolor aseguró que defender la democracia de nuestro país es el mayor compromiso que como mexicanos debemos asumir. **Alejandro Moreno** advirtió que México nos necesita unidos en esta importante batalla. El líder nacional del tricolor ha dejado en claro en días pasados que en el PRI vamos a votar en contra de la reforma electoral, si pretende dañar al Instituto Nacional Electoral (INE) o al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). El PRI jamás ha faltado a su palabra y a su compromiso de fortalecer las instituciones democráticas de México. Es el partido pilar, estructural, vertebral, que impulsó el proceso político democrático en México.

SAMEH SHUKRI: LLAMAR A ESTO “GREENWASHING” NIEGA LA URGENCIA CLIMÁTICA

El presidente de la cumbre de las Naciones Unidas sobre Cambio Climático y ministro de Exteriores egipcio, **Sameh Shukri**, afirmó que presentar la COP27 como un evento para lavar la imagen de Egipto, “greenwashing”, sólo sirve para restar importancia a la emergencia climática, al introducir temas y preocupaciones que no son pertinentes. **Shukri** se refirió así a las críticas contra la celebración en la ciudad egipcia de Sharm el Sheij del mayor evento sobre cambio climático, debido a la represión política y acoso a la sociedad civil que se vive en el país árabe.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN



10/11/2022

COLUMNAS
Y
ARTÍCULOS

www.hectormunoz.com.mx/

[@hectormunoz](https://twitter.com/hectormunoz)

[Instagram jhectormunoz](https://www.instagram.com/hectormunoz)

Facebook Héctor Muñoz